

An die  
ehemaligen Lauffenerinnen und  
Lauffener

Auslandslauffener 2022

Liebe ehemaligen Lauffenerinnen und Lauffener,

Wie ist es Ihnen ergangen im zurückliegenden Jahr? Ich hoffe, Sie sind gesund und freuen sich auf Neuigkeiten aus Lauffen am Neckar!

Was gibt es aus der Weinstadt am Neckarufer zu berichten – dem beiliegenden Jahresrückblick können Sie das Wesentliche entnehmen, auch, wie wir uns das nun schon gestartete Jahr 2022 aus kommunaler Sicht vorstellen.

Wie schnell verändert sich eine Gesellschaft? Die Deutschen oder konkreter die Lauffener sind zu Heimwerkern, Waldspaziergängern und Freilichtfans geworden. Und das bedingt durch ein Virus, das Verlegen vieler Veranstaltungen in den Sommer, häufig angefüllte Bankkonten und das Bedürfnis, sich nicht isolieren zu lassen.

Beispiele gefällig? Gerne! Sie alle kennen unseren Rathausgarten, zwischen der Rathausburg und der Regiswindiskirche liegt er idyllisch am Ufer des Neckars, man hat einen wunderbaren Blick auf den Fluss aber auch eine beeindruckende Fernsicht in die Weinberge und die historische Altstadt des Dorfs. Unter der Einheitslinde aus 1914 trafen sich bislang Sonnenhungrige und Touristen - einer der schönsten Orte unserer Stadt. Jetzt erfolgt dort nahezu wöchentlich eine standesamtliche Trauung - mit der kraftvollen Symbolik der Einheitslinde für den Zusammenschluss von Stadt und Dorf eine wunderbare Sache. Die letzte Freilufttrauung des Jahres 2021 war tatsächlich an Silvester, allerdings im Rathaushof weil der Rasen zu feucht war. Vor dem März 2020 gab es das nicht aber nur dort ist die Teilnehmerzahl für Verwandte und Freunde des Brautpaars unbegrenzt.





Das gilt auch für die wenigen möglichen Kulturveranstaltungen - Jazz, Poetry-Slam und Musicalmelodien im Freigelände des Klosterhofs, Kinoatmosphäre im Rathaushof. Das Bedürfnis ist da, die Veranstaltungen waren ausverkauft. Und es gilt für den Bewegungsdrang - unglaublich, wie die Menschen die Wälder und Weinberge rund um unsere Stadt als Erholungsraum wiederentdeckt haben, auch die Fahrradindustrie boomt. Die Stadt Lauffen a.N. wird dem dadurch gerecht, dass die Radwege neu ausgebaut oder saniert werden. nach dem Neckartalradweg im Jahr 2018 im letzten Jahr der Neubau des Radwegs in Richtung Zabergäu, schließlich dieses Jahr die Radstrecke am Neckar entlang in Richtung Stuttgart.





Das gilt auch für die wenigen möglichen Kulturveranstaltungen - Jazz, Poetry-Slam und Musicalmelodien im Freigelände des Klosterhofs, Kinoatmosphäre im Rathaushof. Das Bedürfnis ist da, die Veranstaltungen waren ausverkauft. Und es gilt für den Bewegungsdrang - unglaublich, wie die Menschen die Wälder und Weinberge rund um unsere Stadt als Erholungsraum wiederentdeckt haben, auch die Fahrradindustrie boomt. Die Stadt Lauffen a.N. wird dem dadurch gerecht, dass die Radwege neu ausgebaut oder saniert werden. nach dem Neckartalradweg im Jahr 2018 im letzten Jahr der Neubau des Radwegs in Richtung Zabergäu, schließlich dieses Jahr die Radstrecke am Neckar entlang in Richtung Stuttgart.



## Gesundheitsvorsorge

Das betrifft uns alle, Sie in den anderen Kontinenten unserer Welt und auch die Bürgerinnen und Bürger Lauffens: wie weit ist der Weg zum Hausarzt, hat er Zeit für mich, wie steht es um die zahnärztliche oder weitere fachärztliche Versorgung im direkten Lebensumfeld. Die Strukturen ändern sich gravierend. Der alleinpraktizierende Hausarzt/die alleinpraktizierende Hausärztin mit einer 60-Stunden-Woche wird durch Versorgungszentren und angestellte Ärzte ersetzt. Wenn die Medizin im Allgemeinen immer weiblicher wird und man den Familien ein Familienleben zubilligen will, kann man das nur begrüßen. Allerdings ist in dieser Konstellation nun auch die Stadt gefordert wenn es um die Bereitstellung größerer und barrierefreier Praxisflächen und die Anwerbung qualifizierte Mediziner und Medizinerinnen geht. Mit einem Förderprogramm und der Vermittlung von geeigneten, neuen Flächen waren wir letztes Jahr sehr erfolgreich. Das sollte uns auch 2022 gelingen, dann ist die wohnortnahe hausärztliche Versorgung der Mitbürger langfristig gesichert.

## Infrastruktur

Über unsere Radwegoffensive konnte ich schon berichten. Immer stärker liegt auch die Barrierefreiheit öffentlicher Räume in unserem Fokus, eine Großbaustelle wurde am Lauffener Bahnhof gestartet. Wenn Sie künftig in Ihre Heimatstadt reisen, mit dem Flugzeug und/oder der Deutschen Bahn, werden Sie die Koffer nicht mehr eine Treppe hinunter und vielleicht auch wieder hoch schleppen müssen. Die Bahnhofsaufzüge schließen auch den Einzelhandelsstandort im Brühl barrierefrei an die Stadt an, dort entsteht das neue Sparkassen-Kundenzentrum und der in unserer Stadt gewünschte Drogeriemarkt. Die Stadtwerke haben gewaltig in Leitungsführungen unter der Alten Neckarbrücke investiert, um den Bau der Fischtreppe für die B 27 - Neckarbrücke vorzubereiten und Vieles mehr.

Das war, in der gewohnten Kompaktheit ein Blick in das Stadtjahr 2021. Was sich hier laufend tut, in den Vereinen und den Kirchen, in Handwerk und Wirtschaft, Kultur und Sport aber auch den sozialen Einrichtungen erfahren Sie unter [www.lauffen.de](http://www.lauffen.de).

Mit freundlichen Grüßen



Klaus-Peter Waldenberger  
Bürgermeister

Lauffen am Neckar, Februar 2022